

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Berdasarkan pembahasan penelitian, maka dapat diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Pemanfaatan sumber belajar yang meliputi : sumber belajar cetak (buku pegangan siswa, LKS, Atlas, Koran, majalah) tergolong dalam kategori cukup baik (1,76-2,50) dengan perolehan skor rata rata sebesar 2,22, sumber belajar non cetak (video, slide, internet,)tergolong dalam kategori cukup baik (1,76-2,50) dengan perolehan skor rata rata sebesar 1,82, sumber belajar fasilitas (perpustakaan, monument, museum))tergolong dalam kategori kurang baik (1,00-1,75) dengan perolehan skor rata rata sebesar 1,47, sumber belajar kegiatan (wawancara, observasi)) tergolong dalam kategori kurang baik (1,00-1,75) dengan perolehan skor rata rata sebesar 1,65, sumber belajar lingkungan (masyarakat))tergolong dalam kategori kurang baik (1,00-1,75) dengan perolehan skor rata rata sebesar 1,47. Berdasarkan hal tersebut dapat diketahui bahwa sumber belajar yang lebih dimanfaatkan adalah sumber belajar cetak dan yang kurang dalam pemanfaatannya adalah sumber belajar berupa fasilitas dimana hanya memperoleh skor rata-rata 1,47 dalam kategori kurang baik. Berdasarkan pemanfaatan sumber belajar tersebut siswa mendapat nilai rata-rata hasil belajar sebesar 7,60.
2. Pemanfaatan sumber belajar berpengaruh terhadap hasil belajar IPS pada aspek kognitif siswa kelas VIII SMP Negeri 21 Medan . hal ini dibuktikan SR

sebesar 38,7% dengan $t_{hitung} = 4,900$ untuk pemanfaatan sumber belajar dan derajat kebebasan ($dk = n-2$) yaitu 38, taraf signifikan 95% dengan nilai $t_{tabel} = 2,024$ maka diperoleh $t_{hitung} (4,900) > t_{tabel} (2,024)$.

B. SARAN

Berdasarkan kesimpulan yang telah diuraikan maka saran yang diberikan peneliti dalam penelitian ini adalah:

1. Pemanfaatan Sumber belajar yang kurang dalam pemanfaatannya adalah sumber belajar berupa fasilitas yang meliputi: perpustakaan, museum dan monumen, Oleh karena itu diharapkan guru untuk lebih memanfaatkan sumber belajar tersebut untuk kedepannya.
2. Kurangnya pemanfaatan sumber belajar yang meliputi sumber belajar berupa fasilitas akan berpengaruh terhadap hasil belajar siswa. Kepada Pemerintah khususnya Dinas Pendidikan lebih memperhatikan untuk kepentingan di masa yang akan datang.